



**Mediante la financiación de cursos formativos junto a la contratación laboral se pretende frenar el aumento del número de desempleados debido a la crisis sanitaria**

**Se reforzarán los servicios sociales y las ayudas para no dejar a nadie atrás y estar más cerca de los más desfavorecidos**

**Para recuperar las actividades sociales para continuar siendo un municipio activo y dinámico, se mantiene el apoyo a la iniciativas de asociaciones, agentes y ciudadanía**

Continuando con el firme propósito de responder a las principales preocupaciones de la ciudadanía, el equipo de gobierno ha elaborado una propuesta presupuestaria para hacer frente a la crisis provocada especialmente por el Covid 19. El presupuesto previsto para el próximo año asciende a 16.351.000 euros.

La reactivación de proyectos que se han ralentizado en 2020 por la pandemia será una de las prioridades de las autoridades municipales. Además, el equipo de gobierno ha elaborado los presupuestos del año que viene con el objetivo de reforzar el gasto social, atender a los más necesitados y mantener las ayudas al tejido asociativo del municipio.

Asimismo, el equipo de gobierno quiere cumplir el compromiso de comenzar el 2021 con los presupuestos aprobados. Entre otras cosas, el Ayuntamiento mantendrá una actitud de generosidad y flexibilidad condicionada por la situación socio-económica que vivimos, sin exclusiones, poniendo el foco en los ámbitos del empleo, la economía y el bienestar.

La propuesta de presupuestos del gobierno municipal para el año 2021 consistirá en unos presupuestos basados en los cinco grandes objetivos estratégicos para la presente legislatura, como son el modelo de gestión del buen gobierno, la actividad económica y el empleo local, garantizar el bienestar y la calidad de vida de la ciudadanía, construir un municipio con identidad propia, basado en la sostenibilidad, el cuidado al objeto de ser un municipio amable, cómodo y accesible que se adapte a la ciudadanía.

### **Actividad económica y empleo**

El gobierno municipal quiere abordar proyectos que mejoren el futuro de la ciudadanía, cuyo objetivo es garantizar el bienestar y la calidad de vida de las personas y priorizar para ello la promoción del empleo y el impulso de la economía local.

Por efecto de la crisis sanitaria, respecto a datos de febrero, hay 220 personas más inscritas en el desempleo. En agosto la tasa de paro ha superado el 10%. Ante esta situación, atendiendo al perfil de las personas desempleadas, se organizará un curso formativo con el compromiso de contratar laboralmente al mayor número de personas participantes.

Ligado al plan de empleo, el Ayuntamiento seguirá impulsando cursos de formación en Goierri Eskola para personas desempleadas de la localidad con titulación que les garantice un trabajo digno y estable.

Se llevará a cabo el programa BERBIARAZI de apoyo al desarrollo económico para abril de 2021 (presentado a Diputación), mediante el cual se realizará un diagnóstico de la situación de todas las empresas de la comarca para poner en marcha las iniciativas necesarias derivadas de las conclusiones.

En cuanto a las nuevas iniciativas de revitalización de la actividad económica en el comercio, se destinarán ayudas al alquiler para ocupar locales vacíos, revitalizar zonas degradadas, atraer nuevas profesiones o para ayudar en el relevo generacional. Del mismo modo, se avanzará en el proyecto de euskaldunización del paisaje lingüístico, la plataforma on line de venta y los bonos para fomentar la compra.

## No dejar de lado a nadie

El bienestar de la ciudadanía sigue siendo un eje estratégico importante y prioritario para el gobierno municipal, máxime en esta coyuntura de crisis sanitaria. A pesar de que ha quedado demostrado que la estructura del departamento de bienestar es estable y válida, el gobierno municipal la ha reforzado según lo requerido por la situación. Por eso el gobierno municipal no quiere dejar a nadie desamparado y ofrecerá la ayuda necesaria para adaptarse a esta situación.

En el departamento de bienestar social se incrementará el gasto de diversos servicios; 12% en ayuda domiciliaria, 32% en servicios de acompañamiento de personas adultas, 5% en el centro de día, 10% en talleres de ayuda a la dependencia. Los recursos que darán respuesta a la ciudadanía en situación de vulnerabilidad y las ayudas de emergencia social se adecuarán en función de las necesidades. Se destinarán los recursos necesarios para que nadie se quede marginado o sin recibir ayuda alguna.

Las iniciativas dirigidas al envejecimiento activo seguirán teniendo un peso importante. Se destinarán recursos a los talleres de desarrollo físico y cognitivo para adultos. En relación con el compromiso del gobierno municipal con el bienestar de las personas mayores, según los resultados que arroje el diagnóstico sobre las necesidades de la población mayor de 80 años, llevará a cabo los proyectos requeridos.



## Mantenimiento urbano y mejoras

Mejorar y reparar lo existente es otra de las prioridades del gobierno municipal. Conscientes de la importancia de las labores de mantenimiento, los jardines, las aceras, el mobiliario urbano, el alumbrado, las campañas de asfaltado, etc. son algunas de las iniciativas en esta materia. El compromiso municipal es, asimismo, dar una solución eficaz a los daños que se produzcan a nivel local en la senda de la mejora continua.

Se continuarán realizando mejoras en las diferentes zonas y barrios del municipio para seguir construyendo un Beasain más agradable, cómodo, accesible y en definitiva más habitable, adaptado a las necesidades de la ciudadanía.

En cuanto a las intervenciones urbanísticas, una vez reajustados los presupuestos de 2020 por efecto del Covid 19, algunos de los proyectos de reforma previstos se ejecutarán en 2021.

Las inversiones previstas en la mejora de la localidad serán el arreglo de la calle Oriamendi, el ascensor para mejorar la accesibilidad entre Nafarroa etorbidea y Oriamendi, la compra de la nueva sala de exposiciones o la nueva sede de la asociación de jubilados Aranealde que se situará en Urbi-etxea. Además se llevarán a cabo los siguientes proyectos:

- . Proyecto de rehabilitación del parque Dolarea y obras de colocación de doble dirección en la calle Igartza Oleta.
- . Rebajes en las aceras para mejorar la accesibilidad.
- . Estudio de la reforma de la calle San Ignacio.
- . Proyecto del edificio Bonberia vinculado a la danza tradicional.
- . La reurbanización del entorno de la Portería continuará su curso. Se darán los siguientes pasos en los trabajos que pondrán fin al riesgo de inundabilidad.
- . Se continuará con las labores de mantenimiento e inversión en el medio rural.
- . Elaboración y ejecución del Plan de Movilidad para la materialización de las propuestas de la Mesa de la Movilidad con las asociaciones y agentes locales.
- . En relación con el medio ambiente, se realizará un estudio de trazado natural o itinerario verde que discurre por la orilla con el fin de poner en valor el río Oria.



### **Euskera e igualdad**

La política lingüística y la igualdad para el equipo de gobierno son áreas que se despliegan como líneas transversales en todos los departamentos. Continuando con la colaboración con la asociación Aittu de Beasain en el ámbito de la política lingüística, se elaborarán actividades de sensibilización para la promoción del uso del euskera. Se continuará reforzando los proyectos en activo (servicio de refuerzo lingüístico para potenciar el uso del euskera, “Euskara oinarritik kirolean” fomento del conocimiento y uso del euskera en el deporte desde la cantera...).

El gobierno municipal seguirá dando pasos continuamente para construir una sociedad más igualitaria. En materia de igualdad, en la siguiente fase del proyecto Herrilab se pondrá en marcha el plan de acción en colaboración con la Diputación Foral para que Beasain sea un modelo de conciliación corresponsable en Gipuzkoa. Además, se pondrá en marcha la concesión de subvenciones para la atención y cuidado de menores y mayores, la escuela de empoderamiento, el foro o consejo de igualdad y las campañas de sensibilización.

### **Reactivar la dinámica ciudadana**

Con la misión de reactivar el asociacionismo y la labor de la ciudadanía y agentes locales para mantener vivo el municipio, los convenios con las asociaciones locales permitirán mantener las subvenciones. Los espectáculos y eventos se desarrollarán ajustándose a las dimensiones y condiciones requeridas por el estado sanitario coyuntural.

En cultura, el ciclo Igartza Musika Beka, Igartza Musika Programa tendrán continuidad y en cuanto a danza tradicional, se seguirá colaborando con la asociación Dantzan.eus renovando el convenio. El teatro volverá en condiciones especiales, ya que dadas las circunstancias no se podrá ofrecer el teatro de calle.

También en el deporte se mantendrán las subvenciones destinadas a las asociaciones. Subirán en algunos casos, como en el del club de natación Igartza o en el de tiro con arco. Las nuevas inversiones en el polideportivo seguirán a través de la mejora continua para que las personas usuarias y beneficiarias sigan recibiendo un servicio de calidad. Se ejecutará la instalación de ventilación y el proyecto del nuevo bar.

## **Situación financiera equilibrada**

El presupuesto total para el ejercicio 2021 será de 16.351.000 euros, equivalente al del año pasado. Siguiendo el modelo de gestión del buen gobierno, el Ayuntamiento de Beasain tiene un remanente en tesorería de 11 millones de euros gracias al control realizado en el gasto. Esta cantidad permite que el equipo de gobierno afronte los proyectos previstos sin necesidad de endeudarse o solicitar créditos bancarios.

El equipo de gobierno ha presentado una propuesta de presupuestos cuyo objetivo es, fundamentalmente, seguir garantizando la calidad de vida de las personas, construyendo un municipio más agradable y cómodo para la ciudadanía. La propuesta de presupuestos, que ya está en manos de la oposición municipal, se someterá a votación en el pleno del 29 de octubre para su aprobación.



```
jQuery("#share400") . jsSocials({shareIn: "popup",shares: [{ share:
"twitter", label: "Tweet", via: "", hashtags: "", text: "El equipo de
gobierno presenta unos presupuestos dirigidos a recuperar la
normalidad ", url: "https://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-noti
cias/3306-el-equipo-de-gobierno-presenta-unos-presupuestos-dirigidos-a-
recuperar-la-normalidad"},{ share: "facebook", label: "Compartir",
url: "https://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/3306-el-e
quipo-de-gobierno-presenta-unos-presupuestos-dirigidos-a-recuperar-la-
normalidad"},{ share: "linkedin", label: "Compartir", url: "https://ww
w.beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/3306-el-equipo-de-gobiern
o-presenta-unos-presupuestos-dirigidos-a-recuperar-la-normalidad"},{
share: "whatsapp", label: "WhatsApp", shareIn: "self", text: "El
equipo de gobierno presenta unos presupuestos dirigidos a recuperar la
normalidad ", url: "https://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-noti
cias/3306-el-equipo-de-gobierno-presenta-unos-presupuestos-dirigidos-a-
recuperar-la-normalidad"},{ share: "email", label: "E-mail", shareIn:
"self", text: "El equipo de gobierno presenta unos presupuestos
dirigidos a recuperar la normalidad ", url: "https://www.beasain.eus/e
s/gobierno-municipal-noticias/3306-el-equipo-de-gobierno-presenta-unos-
presupuestos-dirigidos-a-recuperar-la-normalidad"},{ share:
"telegram", label: "Telegram", shareIn: "self", text: "El equipo de
gobierno presenta unos presupuestos dirigidos a recuperar la
normalidad ", url: "https://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-noti
cias/3306-el-equipo-de-gobierno-presenta-unos-presupuestos-dirigidos-a-
recuperar-la-normalidad"},]})
```